Mercredi 01Juin 2011

## Les enfants handicapés bientôt dans leur maison

Après dix ans de combat, l'Association des parents d'enfants handicapés voit son grand projet aboutir. A Nouville, le chantier de la Maison de l'enfance polyhandicapée se dessine chaque jour un peu plus.



Le gros œuvre de la partie administrative, des espaces de soins et de bien-être est achevé. Le pavillon des 6-12 ans est bien avancé (PHOTO DELPHINE MAYEUR)

A quelques mètres du centre hospitalier spécialisé, à Nouville, la Maison de l'enfance polyhandicapée est une révolution qui prend enfin corps aux yeux des parents de l'APEHNC, en visite hier. Cet établissement devenu un projet du pays, permettra de passer du grand désert à une structure de pointe. La livraison des travaux est attendue en fin d'année et l'ouverture vers avril 2012. Entre-temps, l'équipe d'accompagnement et de soins devra avoir été recrutée et le projet de vie bien ficelé. « Le directeur sera le premier recrutement effectué, a priori en novembre », indique Catherine Poëdi, présidente de l'APEHNC. S'étendant sur quelque 3 000 m2 de bâtiments, la Maison a été conçue comme un lieu offrant à ses jeunes résidents autant d'épanouissement que de soins. « On voulait que l'esprit soit comme à la maison », souligne Catherine Poëdi. Chambres doubles pour les plus petits, chambres individuelles pour les grands, séjour à taille familliale, terrasse. L'accent doit également être mis sur le jardin paysager — volière et fontaine incluses -, autant pour favoriser la sérénité que la stimulation et l'éveil des sens. Cet ambitieux projet est évalué à 1,3 milliard de francs. L'Agence sanitaire et sociale a financé les 112,5 millions nécessaires aux premiers travaux.

## L'établissement territorial est conçu pour offrir quarante places aux 6-26 ans.

Places. Côté hébergement, la Maison se décline en trois pavillons construits en arc de cercle. Le premier, au stade des finitions, offre six places pour les 6-12 ans et une chambre supplémentaire destinée à l'accueil temporaire des familles. C'est dans cette partie-là que s'installeront également le médecin et l'infirmerie. Le second pavillon propose douze places aux adolescents de 12 à 18 ans. Et le dernier, de douze places également, est destiné aux jeunes adultes handicapés, jusqu'à 26 ans. Depuis que les travaux ont démarré en décembre 2009, la distribution des pavillons par âge a été revue, pour répondre aux forts besoins des jeunes adultes. Alors que les petits ont eu, notamment, un meilleur accès à la scolarité ces dernières années, leurs aînés ont eu beaucoup moins de réponses à leurs besoins. «Nous envisageons de proposer vingt-cinq places en hébergement fixe, les cinq restantes étant réservées aux besoins des familles en accueil temporaire », précise Catherine Poëdi. L'association compte aussi avoir la capacité de proposer dix places en accueil de jour.

**Equipement.** Côté espace de vie et de soins, la Maison de l'enfance polyhandicapée annonce un équipement complet, articulé autour d'un patio : une salle de kinésithérapie, une d'ergothérapie, une balnéo, encore une autre dédiée à la psychomotricité, un atelier d'art plastique, un salon des familles, ou encore un « *snoezelen* ». Ce dernier espace fait appel aux cinq sens dans une salle rendue très agréable par un jeu de lumières tamisées et de musique douce. La cantine commune sera réservée au repas du midi, tandis que les petits-déjeuners et dîners seront servis dans l'intimité des pavillons. Hier, l'Association des parents et amis des handicapés de Lifou (*Apahl*) a également participé à la visite du chantier. Elle espère que ses membres, qu'ils soient de Lifou, Maré, Ouvéa ou Tiga, auront le moins possible à solliciter la Maison, l'idéal étant d'avoir des solutions sur les Îles. L'Apahl développe ainsi un projet d'accueil de jour des enfants et jeunes adultes handicapés, à Wé, en partenariat avec la province des Îles. Comme la Maison de Nouville, ce lieu pourrait ouvrir en 2012.